



CEMAC

ACTUALITÉS

● CAMEROUN

Selon les données de la direction générale des douanes du ministère des Finances, le droit de transit du pétrole tchadien sur le territoire camerounais, à travers le pipeline Tchad-Cameroun, a généré au Trésor public des recettes globales d'un montant de 27,1 milliards de FCFA au cours du premier semestre 2023. Cette enveloppe est en augmentation de 15 milliards de FCFA sur une période de deux mois. En effet, selon les chiffres révélés en mai 2023 par le Comité de pilotage et de suivi des pipelines (CPSP), ces recettes avaient culminé à 12,1 milliards de FCFA entre janvier et avril 2023.

Pour rappel, sur chaque baril de pétrole tchadien qui transite sur son territoire, le Cameroun perçoit désormais une redevance de 1,321 dollar. Cette redevance, qui était d'abord de 0,41 dollar, a été réajustée à la demande du Cameroun en 2013 puis en 2018, après d'âpres négociations. L'avenant à la convention d'établissement de la COTCO (l'entreprise qui exploite le pipeline), signé le 29 octobre 2013, prévoit sa revalorisation tous les 5 ans sur la base moyenne des taux d'inflation annuels enregistrés au Cameroun pendant cette période.

Sur cette base, le taux du droit de transit devrait être réévalué à partir du 1er octobre 2023. Au regard du taux d'inflation actuel dans le pays et dans la zone CEMAC de manière générale, cette revalorisation permettra au Cameroun d'engranger plus de ressources sur cette infrastructure, seule voie d'évacuation du pétrole tchadien vers le marché international.

LES CHIFFRES

Présentation des valeurs et des cours sur la cote de la bourse (BVMAC) en attendant la prochaine séance de cotation.

Au terme de la séance du 24/07/2023, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour la valeur « ECRM 6,25% NET 2022-2029 » (24 641 obligations), BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 500 actions), SGCRE (achat 218 actions), SOCAPALM (achat 432 actions), SEMC (vente 97 actions) et LA REGIONALE (vente 103 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 24/07/2023	Coupon Couru au 26/07/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	352,88
ALIOS 5,40% - 21/25	6 429	100,00	73,23
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	429,79
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	6,48
ECRM 5,60% - 18/23	2 500	99,20	97,04
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	341,92
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	252,57
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	309,08
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	215,75
ECRM 6,25% - 22/29	10 000	99,50	102,74
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	370,41
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	64,11

Actions	Cours au 24/07/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	48 000	48 000	48 000	0
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 100	25 100	25 100	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	206 850	206 850	206 850	0
LA REGIONALE	42 500	42 500	42 500	0



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● EUROPE

Le climat des affaires en Allemagne s'est dégradé en juillet pour le troisième mois consécutif, montre mardi l'enquête mensuelle de l'institut d'études économiques IFO, qui donne à penser que le redressement de la première économie d'Europe, en proie à un début de récession, pourrait mettre plus de temps que prévu. L'indice IFO du climat des affaires est passé de 88,6 en juin à 87,3 en juillet alors que les économistes et analystes interrogés par Reuters prévoyaient en moyenne un ralentissement limité à 88,0. La composante du jugement des chefs d'entreprise sur leurs conditions actuelles d'activité s'est établie à 91,3 après 93,7 le mois dernier et celle mesurant l'évolution de leurs anticipations est ressortie à 83,5, contre 83,8 en juin. Le consensus était respectivement de 93,0 et 83,4. L'Allemagne est entrée au début de l'année en récession technique, qui se définit par deux trimestres consécutifs de contraction. Le pays publiera vendredi ses données préliminaires du produit intérieur brut (PIB) pour le deuxième trimestre. L'économie allemande ne s'est pas vraiment remise sur pied depuis la crise liée au COVID-19.

● ETATS-UNIS

La confiance du consommateur américain s'est de nouveau améliorée au mois de juillet à tel point qu'elle évolue désormais à un plus haut de deux ans, montre l'enquête mensuelle du Conference Board publiée ce mardi. L'indice de confiance établi par l'organisation patronale s'est élevé à 117 ce mois-ci, un record depuis juillet 2021, contre 110,1 en juin, alors que les économistes l'attendaient à 112. La composante du jugement des consommateurs sur leur situation actuelle a progressé, passant à 160 contre 155,3 le mois passé, mais c'est le sous-indice des anticipations qui s'est le plus amélioré, à 88,3 contre 80 le mois dernier. En dépit de la remontée des taux d'intérêt, les consommateurs font preuve d'optimisme en raison du reflux de l'inflation et des tensions persistantes sur le marché du travail, qui jouent en leur faveur.

LES CHIFFRES

Le CAC 40 a reculé de 0,16% à 7 415,45 points après des indicateurs confirmant le ralentissement de l'activité européenne, tandis que les investisseurs se sont positionnés avec prudence en amont des réunions de la Réserve fédérale et de la Banque centrale européenne (BCE). En revanche, le S&P 500 a fini en hausse mardi (+0,27% à 4 596 points), sous l'effet de l'enthousiasme renouvelé des investisseurs pour les grandes valeurs technologiques, alors qu'Alphabet et Microsoft publiaient leurs résultats après-clôture, dans un contexte d'indicateurs montrant une résilience de l'économie. Les indices BRVM Composite et BRVM 30 sont remontées de 0,43% et 0,41%, clôturant respectivement à 204,28 points et 102,68 points.

Indices	Cours au 25/07/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 415,45	7 450,37	7 401,83	- 0,16%
S&P 500	4 596,00	4 608,75	4 579,25	+ 0,27%
BRVM Composite	205,16	205,16	205,16	+ 0,43%
BRVM 30	103,10	103,10	103,10	+ 0,41%

L'or a légèrement augmenté mardi sur l'espoir que la relance économique de la Chine, principal acheteur de lingots physiques, pourrait soutenir la demande, tandis que les traders se sont positionnés pour les décisions clés des banques centrales qui pourraient signaler un arrêt des hausses de taux d'intérêt. Le cours du pétrole a enchaîné une troisième hausse d'affilée en séance, de moins en moins anxieux à l'idée d'une dégradation de l'économie mondiale, sur fond de réduction de l'offre. Le début de la semaine a signé un fort rebond du prix du blé, compensant ainsi le repli de la fin de semaine dernière. Le cours du blé a marqué une nouvelle progression dans un contexte de forte volatilité des prix, induit par la situation sur le bassin de la mer Noire qui a animé particulièrement le marché depuis la semaine passée. Le cacao a maintenu son trend haussier, clôturant à 3 470\$.

Matières premières	Cours au 25/07/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 963,70	1 967,10	1 951,60	+ 0,08%
Pétrole Brent (\$)	83,64	83,87	82,22	+ 1,09%
Blé (\$)	7,60	7,77	7,37	+ 0,36%
Cacao (\$)	3 470,00	2 441,00	2 441,00	+ 49,70%

C'était la 7ème séance de hausse du dollar face à l'Euro qui a reculé de 0,08% à 1,105.

L'Euro a un peu souffert du net recul de l'IFO en Allemagne : le climat des affaires est en forte baisse la confiance des patrons a chuté de -1,3Pt (de 88,6 vers 87,3). Le billet vert n'a cessé, en revanche, de reperdre du terrain notamment face au Yen (-0,4%). Le Franc suisse s'est distingué de nouveau avec +0,7% face au dollar.

Marché des changes	Cours au 25/07/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,105	1,109	1,102	- 0,08%
USD/JPY	140,900	141,740	140,850	- 0,38%
EUR/GBP	0,857	0,864	0,856	- 0,60%
USD/CHF	0,864	0,870	0,864	- 0,70%

EUR/XAF=655,957 F CFA

